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真相 追本溯源
探索新闻背后的故事

安徽新闻名栏目

为什么淮北市多个小区多年未取得房

产证？为什么规划和国土、房管等部门难

以厘清一些纠纷？为什么淮北市类似的情

况多发？

市场星报记者与淮北市房管局取得联

系，一位康姓工作人员告诉市场星报记

者，每个个案情况不完全一样，但大致的

情况前期有接触，有些是资金有困难，有

些手续正在办理，有些手续需要补办，拉

的时间比较长。“这种情况跟最近两年房

地产市场波动有些关系。”

康姓工作人员声称，具体详细内容还

需要和吴（音）姓主任联系。

市场星报记者又与吴主任取得联系，

吴主任拒绝了记者的采访，“局里有规定，

不接受采访。”

本报将持续关注淮北市多个小区房产

证多年“难产”现象。

淮北多个小区无房产证，有的已逾十年
原因各异，淮北市房管局拒绝回应

天象集团开发的淮北市相山区东山路青

和宝地小区五号地块4栋楼近300户，2009

年交房，到现在还没办下房产证。

业主王磊（化名）告诉市场星报记者，青

和宝地小区几百户家庭，入住6年，迟迟不给

办理房产证,业主们能做的只是等。这六年

来，没有房产证给业主们带来很大麻烦，比

如无法使用房产证去贷款等。这些损失究

竟谁来承担？

在天象集团，一位工作人员向市场星报

记者介绍了相关情况，称房产证正在办理

中，并向记者出示了2014年 7月21日淮北

市政府第42号专题会议纪要等文件。

文件显示，会议议定由天象集团向市政

府书面申请收回土地使用权，而五区项目涉

嫌为违法违规建设，市行政执法局、国土局

在对项目违法违规建设进行综合执法后，依

法调查处理，补办用地手续。

天象集团在2014年8月29日向淮北市

政府的申请报告中称，“建设初期为加快进

度……在一些手续尚未办理的情况下仓促

动工，给后期办证带来困难，项目房产证因

手续不全无法办理，致使业主反映并多次上

访。”

淮北市房管局对于业主们反映未拿到房

产证问题曾答复称，目前天象公司已经将方

案报至淮北市政府，房管局已督促天象公司

抓紧时间协调相关问题，通过综合验收，尽

快办理总产权手续为住户办理房产证。

淮北市相山峰景小区的业主已经入住多

年，房产证同样没有办下来。

市场星报记者来到该小区，相山峰景小

区现在为地下两层，地上33层。接受采访的

业主们说，相山峰景签订交房时间是2008年

11月份，经业主多方要求、协调于2010年7

月份才领到住房钥匙。

可是按照购房协议，开发商违约应按日

向买受人支付已交付房价款万分之三的违

约金，可是没有一家拿到了违约金。开发商

再次承诺拿钥匙后半年内办好房产证，但时

至今日没有一家拿到房产证。

位于该小区一楼的物业公司坦然承认，

小区业主们反映很强烈，但是具体原因还得

由淮北亿园房产公司解释。

淮北亿园房地产公司一位李经理告诉市

场星报记者，对于相山峰景小区，当时规划

审批的是34层，但政府却只允许盖18层，公

司为了解决这个问题又向省政府提出行政

复议，造成停工两年，现在正在办总的产权

证。可又发现原来规划审批的是高层住宅，

但预售许可证上写的却是商住楼，商住楼有

配套商业门面，发证名称不太全面，导致房

产证“难产”。

淮北市相山区的蚂蚁公寓小区，系华松

集团开发建设。自2014年7月起，大量业主

入住蚂蚁公寓，但业主至今没有拿到房产

证，“办房产证的一万多元当时入住就让我

们交过了，否则不给入住。”业主告诉市场星

报记者。

“按说华松集团应该不会不给房产证。”

一位业主说。但开发商也没有解释原因。

华松集团的胡经理（音）接受市场星报记

者采访时说，“房产证办理在走程序，华松方

面手续齐全，当时规划局规划了用于华松集

团的蚂蚁公寓的绿化地，但土地却不属于华

松集团，华松就无法绿化，因此绿化不过关，

办不来房产证。目前，公司已经做出计划一

定在2015年内解决蚂蚁公寓房产证问题。

市场记者在走访时了解到，不仅仅是

蚂蚁公寓等小区无房产证，已经十余年的

梅苑小区，业主至今没领到房产证。经适

房南黎花园、民生工程仁和小区至今也没

有房产证。

梅苑小区位于淮北市五马路与虎山

路交口东北角，小区业主杜女士向市场星

报记者介绍说，开发商手续不齐全，负责

人吴峰（音）已经去世了，建筑公司好像是

挂靠的，业主们集体找过开发商，也找过

法院，最后结论就是罚钱，“但开发商已经

走了，还罚什么钱？”

“现在如果想领到房产证，因为手续

不齐全，好像一家要出十万多块钱。买的

时候孩子才一周多，现在孩子都十四岁

了。”业主杜女士说，这几栋大概有250户

左右，都没有房产证。

淮北市南黎花园系淮北市民生工程

之一经济适用房项目，于2009年前后交

付使用，分房已经五年，但到现在也没有

房产证，业主们也不知道什么原因。

“物业公司常说包办，但经济适用房

是我们花钱买的。”业主黄老先生告诉市

场星报记者，不办房产证就不算合法的房

子，心里没底。

青和宝地小区：
近300户无房产证
市政府会议纪要“补办手续”

相山峰景小区：
交房已多年
规划与预售许可“打架”

蚂蚁公寓：
规划绿地竟属别家
房产证还在走程序

梅苑小区：
业主称开发商已找不到
补办房产证需再交十万多

淮北房管局：
局里有规定 不接受采访

近 来 ，
市场星报记者连续接到淮

北市多个小区业主反映，搬入小区少则
两三年，多则十年，却未拿到房产证。虽多次向

开发商及相关部门反映，但至今无果。
市场星报记者在淮北市调查发现，房产证“难产”

原因各异，或是开发商违规建设，或是规划同预售许可对
楼层数准建内容不同，或是开发商挂靠别家公司留下纠纷，
或是规划概念“绿地”致使房产证迟迟无法拿到。而这些乱
象，凸显出淮北建筑市场监管乏力，规划、房管局多部门协
调紊乱。

淮北市房管局工作人员称，这些情况同“房地
产市场波动有关”，对于更深层的原因，该局相

关工作人员拒绝接受采访。
本报记者


